



Foto: David Solís

DES LAVES, POR CALENTAMIENTO GLOBAL: GDF

El basurero continuará anegado 4 días

La lentitud en el servicio de recolección de basura, que sembró ayer distintas calles de la capital con montones de desperdicios, continuará hasta el lunes próximo, pues el Bordo Poniente sigue inundado. La vialidad en Periférico Oriente se vio afectada por escurrimientos del río de los Remedios. >

Volverá la normalidad al Bordo este lunes

Asegura el gobierno local que el basurero seguirá operando. Semarnat afirma que urge cerrarlo

POR KENYA RAMÍREZ

kenya.ramirez@nuevoexcelsior.com.mx

A más tardar el próximo lunes el Bordo Poniente y el sistema de transporte de residuos sólidos funcionará con normalidad, después de ser afectado por las lluvias.

Así lo aseguró Fernando Aboitiz, secretario de Obras y Servicios Urbanos del DF, quien explicó que trabajan en la rehabilitación de los caminos que se inundaron en las inmediaciones del Bordo, con la colocación de mil toneladas de tepetate, aunque agregó que ya se abrió otro punto del tiradero.

“Tenemos dos lugares a donde llegan los camiones; si hubiera un problema, tenemos el doble de capacidad. Estamos normalizando la situación, de cuatro camiones que estábamos tirando el lunes, hoy estamos en 14, pero tenemos que llegar a 20. Vamos a hacer un refuerzo para que mejore la situación”, dijo el funcionario capitalino.

El secretario de Obras del Distrito Federal comentó que la dependencia dará apoyo a las delegaciones que tengan problemas con tiraderos clandestinos y señaló que han ayudado con 160 camiones a la Benito Juárez.



Fecha 18.09.2009	Sección Comunidad	Página 1-3
----------------------------	-----------------------------	----------------------

“Las estaciones de transferencia están a 30 por ciento de su capacidad, o sea de 70 bajó a 30. Solamente en Benito Juárez y Álvaro Obregón nos llegaron con muchos camiones de golpe (cien). Pero para el lunes tiene que estar perfectamente normalizado.”

Aboitiz enfatizó que si algún chofer de los camiones de limpia es sorprendido dejando los residuos en las calles, será sancionado.

“Vamos a poner un sistema para vigilar, no es que no puedan tirar la basura, quieren aprovechar más tiempo para ganar más dinero y eso no se vale”.

Apresura el cierre

La **Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat)** urgió al GDF a cerrar el Bordo Poniente, por seguridad de la población y

del ambiente.

La dependencia federal subrayó que las inundaciones, la afectación de los acuíferos y la problemática que sufre la población capitalina por la interrupción del servicio de recolección de basura, le dan la razón de la urgencia de cumplir con el cierre definitivo de este confinamiento a cielo abierto.

El subsecretario de Gestión para la Protección Ambiental, Mauricio Limón Aguirre, explicó que el manejo de los residuos urbanos, de conformidad con la ley, es competencia de la autoridad local.

El Bordo Poniente se encuentra en el vaso lacustre del lago de Texcoco, por lo que el gobierno federal ha intervenido e intervendrá, con el propósito de que ese relleno sanitario sea cerrado.

Recordó que con motivo de la pu-

blicación de la NOM 083, en 2004, los gobiernos del Distrito Federal y federal, a través de la **Semarnat** y de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), celebraron un convenio para que a más tardar en julio de 2008 dicho bordo fuera cerrado.

Ese documento, subrayó, establece un plazo de un año para que todos los rellenos sanitarios que se ubiquen en lugares no aptos, como es el caso del Bordo Poniente, se cierren conforme a la propia NOM. Y recordó que el gobierno capitalino se amparó para extender la vida de este tiradero.

Limón Aguirre reiteró la postura de la **Semarnat**, en el sentido de tomar decisiones con apego a la ley en las que se anteponga la seguridad de la población y se eviten daños mayores al ambiente.

Cifras rebasadas

12

MIL TONELADAS

de basura se generan
diariamente en
el Distrito Federal

Tipos de residuos:

Orgánicos: Son de origen animal y vegetal. Por ejemplo: cáscaras de frutas y verduras, cascarrones de huevo, sobrantes de comida, residuos de café, bolsitas de té y flores, entre otros.

Inorgánicos: Bolsas, empaques y envases plásticos, vidrio, papel, cartón y metales. Casi todos se pueden reciclar.

Sanitarios: Papel higiénico, pañuelos faciales, algodón, pañales, toallas sanitarias y condones.

Especiales: Pilas, focos, electrónicos y envases de pegamento, aceite, aerosoles, cosméticos, tintes y fijadores para el cabello y pintura

Fecha 18.09.2009	Sección Comunidad	Página 1-3
----------------------------	-----------------------------	----------------------



PAISAJE URBANO

Los montones de desperdicios se fueron acumulando en las esquinas de la colonia Del Valle, como muestra la imagen, en la glorieta de Mariscal Sucre, en División del Norte y Amores.

Foto: David Solís